

Genève 23 Janvier 1859.

Ann. April 27.

Mon cher Docteur

il y a si longtemps que je ne vous ai écrit et il me semble que j'ai tant de choses à vous dire qu'il me faut prendre aujourd'hui un papier grand format.

Et d'abord j'ai vu successivement les ouvrages que vous avez bien voulu m'annoncer : Sitgreaves report, American Academy (divers feuillets), Harvey Henry Jr. am. 3, Notes upon some Rubiacæ, enfin les 10 volumes in-folio des Reports of Amer. expd. for railroad on the Pacific. Le tout des objets tous intéressants et dont je suis charmé de vous remercier. Comme le Dr Henry est pour moi très dans plusieurs de ces livres je lui écris également une lettre de remerciements. La grande série de Reports sur les expéditions entre le Mississippi et la mer Pacifique renferme une quantité de documents, dont plusieurs ont de l'intérêt. Il serait bien à dessus qu'on publie une table alphabétique des matières, en la faisant avec soin, car difficilement sans cela il est bien difficile à un botaniste, un géologue, etc., de trouver ce qui se rapporte à ses études. Ce ne serait pas une grande dépense en comparaison des frais énormes déjà faits pour l'impression.

Je prendrai volontiers les plantes de Venezuela de Beccari. Mr Dunand ne parait pas disposer à vous les demander.

Celles que Wright rapportera de Cuba me conviendranno aussi. Je vous prie de m'informer parmi les souscripteurs, si on en doute. Celle qu'il a déjà rapportées de cette île sont quelquefois très rares. J'y ai trouvé deux Begonia nouveaux.

Mon travail sur cette famille des Begoniaceæ a été retardé par l'absence des matériaux qui m'ont été communiqués de toute part. Il en résultera, il est vrai, un beaucoup meilleur travail. J'ai eu sous les yeux les herbiers de Wroblewski, Lindley, Martius, royal de Munich, imp. de Vienne, St Petersbourg (très riche! mais en désordre), Herb. royal de Berlin (qui sont les types de Klotzsch), Paris, Boissier, enfin le mien — total 10 grands herbiers. Malgré la monographie de Klotzsch il y aura beaucoup de nouveautés. Les espèces sont très locales, ordinairement bien caractérisées, mais je ne puis admettre la multitude des genres de Klotzsch et j'en fais des séctions.

Il avait dans l'het. de Berlin le Marquis de Gondrand (Dordogne), mais il ne la pas reconnue et n'a pas été le pédale qui représente les plantes portugaises. Or il est certain qu'il était portugais et j'ai d'autres connivances de l'Inde qui montrent leurs racines. Le Marquis portugais et des fils de France et Dordogne. Il sera un groupe bien curieux, car tous les autres caractères sont des vols Bégonia et la planteation passe enfin avec les Turnerales Amorphinae, etc.

Avant cette famille je me souvient des Caudicifères. Ainsi tout ce que vous pourrez me communiquer me sera plaisir. N'avez-vous pas toutes des étoiles toutes nouvelles de Japon ? et du nord, ouest de l'Amérique ? De cette ville même de nos anciens Etats on interrogeront et j'en dirai autant des Japonais. Tout résume mon fils, jeune homme de 22 ans qui prend goût à la botanique. Il les fera par le fonds. Cet état me conduit à une consultation importante que je veux vous demander.

Mon fils (Casimir Bignon) passe à faire quelques voyages hors d'Europe, qui pourra lui permettre d'arriver ultérieurement à l'Amérique, et pour le moment ouvrir ses années de jeunesse. Il aurait préférablement un compagnon de ses amis et ma position de botaniste me permettrait de faire les frais d'une manière convenable. Maintenant où aller ? nous devons un pays qui ne soit pas mal connu, ni dangereux, qui ait quelque sorte peu connu sous le rapport botanique. Je pense qu'il pourrait aller aux Etats-Unis, vous voir, de là à la Mer Pacifique, soit par l'Oregon, soit par la Californie en Oregon, puis aux îles Sandwich, ou enfin en Chine, Ceylan et le Moyen-Asie pour le retour. Dans cette île il ferait une expédition tout autour des îles Sandwich dont on ne possède guère que des fragments épars dans les collections des Musées, et sur lesquels un ouvrage général serait intéressant. Peut-être vous pourrez encore trouver de nouveaux ? Et pourront finalement aller dans toutes les îles ? Vos derniers travaux vous ont permis d'apporter la question mieux que personne. Si vous avez une île sur quelque autre voyage être la moins. Et ce que la route entre la Californie et Oregon aurait des intérêts et pourroit être prononcée sans danger ? Et ce qu'on pourroit faire quelque chose au Japon ? Il ne faudrait pourtant pas proposer quelque chose de trop difficile pour

des jeunes gens qui n'ont pas encore fait leurs preuves et qui n'ont aucune raison de s'engager, car ils ont naturellement dans ce monde une position assurée.

Dans le but d'explorer les dépositions de mon fils aux voyages et aussi à cause de quelques intérêts que j'ai en Afrique, il va faire une excursion dans ce pays. C'est une partie de quelque semaines, non pas longue. Il examinera les fruits de diverses sortes, explorées pour le bâton par une sorte de bâton. Donc je fais partie. Dans le rapport botanique il ne trouvera rien de nouveau, car laбота est très connue. Mon cousin a parcouru l'Afrique dans tous les sens et prépare un voyage comme vice versa. La grande force publie sous les auspices de son association un livre sur toute son période de voyage.

L'expédition dont Bouyoux parla partira actuellement dans les régions botaniques ? Il me semble qu'il n'a pas encore explosé l'Oregon suffisamment. Au lieu des zoologiques c'est une contrée très importante du pays à l'est des Rocheuses montagneuses, mais pour la botanique il y devrait pourtant plus d'analogies.

M. Brotcher jouera des jeux d'athlétisme pour le Nordamer. Quel est reste de la famille ? je pris le plaisir de la faire faire par le Dr. J. Müller, le conservateur de mon herbarium, qui est fort en état et qui travaille plus vite que moi, ou son âge. Ce qui me répugne est que Brotcher à Paris, Klitsch à Berlin, publient leurs et négocient d'autres publications sur cette famille, sans comparer leurs échantillons et dans un état tout différent. Le travail nécessite certainement dans une connaissance de ce qu'il faut. Quelle aura également les herbiers de Berlin, puis il va à Paris et à Genève, la monographie des Rosaceae et les articles qu'il prépare pour la flore de Sicile sur les Apennins et les Alpes sont faites concomitamment et avec de bons principes. Pour moi j'aurai à faire les Caudicifères, Malpighiacées, Myrsinacées, Piperacées peut-être (?); en général diverses parties faire les intervalles entre les principales, de manière à accorder autant que possible les deux volumes qui se préparent pour achever les Leguminoles, de toute correction des erreurs, que j'ai moi-même, est bien assez laborieuse. M. Weddell prépare les Malpighiacées, etc. M. Bureau, jeune homme qui a fait un mémoire sur les Leguminosae, compléter les Asteracées et Travers. En faisant les œuvres pour la continuation de ces magasins botaniques et pour votre santé, sans oublier qui commence, je suis toujours et très affectueusement dévoué
M. Brotcher



(a)

GR H



Prof. Mr. Gray
Harvard University
Cambridge
Massachusetts



States - U.S.



Candolle, Alphonse de. 1859. "Candolle, Alphonse de Jan. 23, 1859." *Alphonse de Candolle letters to Asa Gray*

View This Item Online: <https://www.biodiversitylibrary.org/item/225429>

Permalink: <https://www.biodiversitylibrary.org/partpdf/260957>

Holding Institution

Harvard University Botany Libraries

Sponsored by

Arcadia 19th Century Collections Digitization/Harvard Library

Copyright & Reuse

Copyright Status: Public domain. The Library considers that this work is no longer under copyright protection

License: <https://creativecommons.org/licenses/by-nc-sa/4.0/>

This document was created from content at the **Biodiversity Heritage Library**, the world's largest open access digital library for biodiversity literature and archives. Visit BHL at <https://www.biodiversitylibrary.org>.